

Responsable: BURRONE, María Soledad

Autores:

SAVIO SIMES, Ignacio Agustín

CONFIRMADO



BURRONE, María Soledad

CONFIRMADO

ABELDAÑO, Roberto Ariel

CONFIRMADO

VILLACÉ, María Belén

CONFIRMADO

ALVARADO, Ruben

CONFIRMADO

FERNÁNDEZ, Alicia Ruth

SIN
CONFIRMACION



Título del abstract:

PREVALENCIA DE TRASTORNOS MENTALES DE PACIENTES ADULTOS QUE CONCURREN A UN CENTRO DE SALUD DECLARADO BAJO EMERGENCIA SANITARIA DE LA CIUDAD DE CORDOBA

Tipo de abstract:

Comunicación Libre

Palabras clave:

Salud Mental; Prevalencia; Atención Primaria de Salud

Unidad Temática 1:

Salud Mental

Unidad Temática 2:

Sistemas de Atención Médica

Tutor:



COMITE CIENTÍFICO, Congreso Y Jornadas Sam

Commentador 1:

No Asignado

Commentador 2:

No Asignado

Abstract:

Aceptado

En la provincia de Córdoba, se identificaron en los últimos años un aumento de comunidades y barrios, bajo la denominación de "sitios en emergencia sanitaria". En este contexto, la salud está atravesada por diferentes determinantes que condicionan la salud mental de la comunidad.

Objetivo: Caracterizar la prevalencia de los Trastornos Mentales en un barrio bajo emergencia sanitaria.

Material y Método: La prevalencia de los trastornos mentales se evaluó a través de la versión computarizada del CIDI 3.0 (validado por OMS). El estudio fue realizado en el primer nivel de salud con una muestra probabilística de 100 pacientes consultantes de entre 19 a 69 años. Este rango etáreo está en función de las normas de OMS para la aplicación del CIDI. Los resguardos éticos cumplen lo establecido por la normativa internacional y nacional para el trabajo con seres humanos y se cuenta con aprobación del Comité de Ética.

Resultados: El barrio sobre el cual se efectuó el presente estudio, es un barrio de la ciudad de Córdoba (Córdoba, Argentina), declarado bajo emergencia sanitaria. El mismo cuenta con una población de 5291 personas, del cual el 49,1% no tiene obra social. Este barrio cuenta con centro de salud, que ofrece a la comunidad los servicios de medicina familiar y general, pediatría, enfermería, odontología, toco ginecología, trabajo social y psicología. Se evidenció que de los consultantes entrevistados, el 85% fueron mujeres. La media de edad fue de 36,12±1,34 con un rango de 19 a 65 años, siendo en el grupo de varones 37,13±3,40 y en las mujeres de 35,94±1,46.

Respecto a los síntomas asociados con estados depresivos se manifiesta que el 45% de la población entrevistada se ha notado constantemente agobiado y en tensión, el 36% se ha sentido poco feliz o deprimido y entre el 33 y

se ha notado constantemente agobiado y en tensión, el 33% se ha sentido poco feliz o deprimido y entre el 33 y 34% de los entrevistados las preocupaciones le han hecho perder mucho sueño, sienten que no están desempeñando un papel útil en la vida, han sido capaz de disfrutar menos o mucho menos de sus actividades normales cada día, han pensado que son personas que no vale para nada y no han sido capaz de hacer frente adecuadamente a sus problemas. Asimismo entre estos primeros resultados pilotos, también se identificó que el 5% de la población presentó algún episodio a lo largo de su vida de depresión mayor, el 3% presentó a lo largo de su vida un trastorno depresivo menor y el 2% presentó un episodio depresivo moderado.

Conclusión: Los resultados obtenidos han permitido orientar al profesional del equipo de salud del primer nivel de atención acerca del abordaje de estrategias que permitan abordar al consultante integralmente. Se espera que cuando se finalice el trabajo de campo, se generen estrategias para incluir la temática de salud mental como un problema que requiere atención integral en salud pública.